

Declaración de Panamá para punto 1 del 52 Comité de Seguridad Alimentaria

Gracias Presidenta, Buenos días Colegas;

Me dirijo a ustedes en este importante 52º período de sesiones, que conmemora el 50º aniversario del Comité, un hito que nos recuerda la trayectoria de lucha por la seguridad alimentaria en el mundo.

Este aniversario coincide con el 20º aniversario de las Directrices Voluntarias del CSA para la realización progresiva del derecho a una alimentación adecuada en el contexto de la seguridad alimentaria nacional. Es un momento propicio para reflexionar sobre los logros obtenidos y, lo más importante, para afrontar los desafíos que aún persisten.

En el contexto actual, marcado por la crisis alimentaria, el cambio climático, los conflictos y la crisis de las deudas públicas, la seguridad alimentaria se encuentra en un punto crítico. La última edición del informe "El estado de la seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo" (SOFI), nos proporciona un panorama que exige acción urgente y destaca la importancia de un cambio en el financiamiento para la seguridad alimentaria y la nutrición.

Panamá, fiel a su compromiso con la seguridad alimentaria global, aboga por:

Se priorice la inversión en seguridad alimentaria con una mayor movilización de recursos para apoyar políticas, e intervenciones que garanticen el acceso a alimentos para todos.

Se adopten estrategias de financiamiento más amplias, abandonando los enfoques sectoriales, priorizando los programas que abordan los principales impulsores del hambre y la malnutrición, incluyendo atención a la agricultura sostenible, las cadenas de suministro de alimentos y los programas de protección social.

Se desarrollos sistemas de datos robustos y estandarizados para monitorear el uso del financiamiento de manera efectiva, facilitando el seguimiento y la evaluación del progreso.

Se fortalezcan los vínculos entre el Comité y otras iniciativas para mejorar la coordinación y el intercambio de información con las demás iniciativas globales que trabajan en la seguridad alimentaria, como por ejemplo la Alianza Global contra el Hambre y la Pobreza del G20.

Se continúe trabajando en la creación de políticas que contemplen las necesidades específicas de los países y grupos más afectados históricamente,

especialmente los pueblos indígenas, que enfrentan un mayor impacto de la crisis alimentaria y el cambio climático.

Para concluir, Panamá respalda la declaración del G77 & China y se compromete a trabajar de manera constructiva y hace un llamado de acción colectiva para abordar la crisis de la seguridad alimentaria, a través de un enfoque integral, con un compromiso político sólido y financiación adecuada para garantizar el derecho a la alimentación para todos.

Vuelvo a usted presidenta